



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

**DOMINGO** 24 DE JULIO DE 2016 | Año XLI | Número 14.264 | EDICIÓN AMÉRICA

#### BARÓMETRO DE DELOITTE PARA EL PAÍS

# El 'Brexit' sume en el pesimismo a los empresarios españoles

La iniciativa británica, el estancamiento de la eurozona y la falta de Gobierno rebajan las expectativas sobre la recuperación económica

THIAGO FERRER, **Madrid** El previsto abandono de la UE por parte de Reino Unido y el parón en la zona euro han sembrado el pesimismo entre los empresarios españoles y enfriado notablemente sus expectativas, se-

gún el sondeo que la consultora Deloitte ha realizado entre casi 300 compañías que suman a más de un millón de trabajadores. Un 47% augura mejoras en el próximo semestre: hace un año, el porcentaje se elevaba al 86%. Uno de cada dos directivos cree que la recuperación definitiva tardará más de un año en llegar, y uno de cada tres solo la espera a partir de 2018. La falta de Gobierno no ayuda, pero el 26-J ha supuesto un alivio: han pasado de un 39% a un 11% quienes temen el impacto del resultado electoral sobre la economía. Los sectores más optimistas son hostelería y turismo, telecomunicaciones y agricultura. Los más pesimistas, el inmobiliario, energía y finanzas.



**ÚLTIMOS COMPASES DE LAS FARC.** El acuerdo de paz entre el Gobierno colombiano y la guerrilla más antigua de Latinoamérica es inminente. EL PAÍS ha visitado un campamento de las FARC tras la firma del alto el fuego. Cunde la ilusión y el vértigo: muchos guerrilleros fueron reclutados siendo menores, no han conocido otra cosa que los fusiles y se enfrentan a un mundo desconocido. / C. ROZO PAGINAS 2 Y 3

#### idea

# Espíritu mediterráneo

El mar hoy teñido de tragedia ha sido a lo largo de la historia un espacio de intercambio de ideas y comercio

David Abufalia, John J. Norwich, Robert C. Davis y Óscar Martínez

JEREMY RIFKIN Sociólogo

"Nos encontramos ante el final de las energías fósiles" Guillermo Altares

El fin del enigma de Gabriel Rufián Jordi Pérez Colomé



#### ÍÑIGO ERREJÓN

Portavoz de Podemos

## "Para llegar a gobernar, Podemos tiene que cambiar"

FRANCESCO MANETTO, **Madrid** Íñigo Errejón cree que Podemos "tiene magníficas condiciones para gobernar España", pero para hacerlo "tiene que cambiar, tiene que mutar", y brindar más certezas. En su conversación con EL PAÍS, el portavoz parlamentario de Podemos entiende que deben aprovechar la legislatura para madurar. "En las instituciones hay espacio para la épica y para el trabajo. La calle no solo pide movilizaciones, la calle pide garantías".

Sobre la mala relación con el PSOE, Errejón cree que "hay que trabajarla" con generosidad "de todos". El *número dos* de Pablo Iglesias hace autocrítica de las fracasadas negociaciones de la primavera pasada con los socialistas: "Deberíamos haber tenido más flexibilidad". PÁGINA 13

### El pistolero de Múnich estaba obsesionado con la violencia

L. DONCEL / A. ROMERO, Múnich David Sonboly, el germano iraní de 18 años que asesinó a tiros a nueve personas en un McDonald's de Múnich antes de suicidarse, estaba obsesionado con las matanzas y los actos violentos, según la policía, que habla de amoklauf [acto de locura homicida] y que descarta que el joven, en tratamiento por depresión, tuviera vínculos con el yihadismo. Los investigadores hallaron en su casa material de otros tiroteos, como el del ultraderechista noruego Anders Breivik, en el que creen que pudo inspirarse. PÁGINAS 4 Y 5

#### **ADEMÁS**



#### El candidato que sabe dónde está España

Tim Kaine, que será vicepresidente si Hillary Clinton gana las elecciones, es copresidente del Foro España-EE UU. P7

Burundanga, la droga que anula la voluntad y no es leyenda P17